

Fin de la huelga

# BHP y sindicato acuerdan el pago del mayor bono de la historia de la minería chilena

» Los trabajadores recibirán un pago por término de conflicto de \$30 millones, entre otras cosas.

**U**n bono por término de conflicto de \$30 millones -y otra batería de beneficios- puso sobre la mesa BHP para desactivar la huelga en mina Escondida, la cual llegó a su fin este viernes luego de que los 2.400 trabajadores afiliados al sindicato N°1 aceptaran la última oferta presentada por la compañía. Según señaló el sindicato, el pago final será de \$33 millones, que estaría compuesto por un bono de fin de conflicto de \$30 millones, \$2 millones de crédito blando y un bono de resultados excepcionales de \$1 millón.

Se trata de una cuantía sin precedentes en la historia de la minería chilena y significaría un desembolso de cerca de US\$80 millones por parte de la compañía. "Tras la abrumadora aceptación de nuestras bases, hemos aceptado la nueva propuesta de la empresa", sostuvo el sindicato en un comunicado. De esta forma, se pone fin a una paralización que ha interrumpido la producción del mayor yacimiento de cobre del mundo, ubicado en la Región de Antofagasta y que representa alrededor del 5% del cobre extraído del mundo. El



sindicato, además, señaló que el bono de reconocimiento que recibirán equivale al 1% de los dividendos pagados a los dueños y se será pagado a todos los trabajadores. Además, según el DF, que cita palabras del asesor del sindicato, Marco López, la oferta también considera un reajuste del 3% del sueldo de los trabajadores más IPC, un aumento del importe en el bono de producción, la eliminación del tope de 11 años en las indemnizaciones por despido o renuncia y 100% de cobertura de salud, entre otras prestaciones. "Es una victoria absoluta, la empresa nos dio todo lo que pedíamos", habría señalado López. De cualquier forma, el acuerdo supone

un alivio, dado que la mina ha sido escenario de largas paralizaciones en el pasado, incluida una huelga de 44 días en 2017. El sindicato destacó que el resultado de esta negociación "es tremendamente satisfactorio" e "histórico", marcando "un referente para todos los trabajadores del país". Los riesgos de suministro en Escondida han apoyado un alza en el precio de los futuros del cobre en los últimos días, pero una modesta disminución en los precios después del acuerdo salarial de este viernes señaló que los inversionistas no han estado apostando fuertemente por una paralización prolongada.

**Emol/Tomás Molina**